

LE RÉVEIL DU NORD

128, rue de Paris, Lille. — Téléphone 471.54, 471.57, 471.58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION.

43, boul. Haussmann, PARIS (9^e).

LA GUERRE EN AFRIQUE DU NORD

En dépit de conditions atmosphériques défavorables, les troupes de l'Axe poursuivent leur activité de reconnaissance

Les installations portuaires de TOBROUK ont été bombardées violemment

Berlin, 3. — Le Haut Commandement des forces armées communiques hier après-midi, des avions de combat allemands ont effectué au large de la côte Sud de l'Angleterre, 3 avions de commerce naviguant en convoi. Les appareils allemands passeront immédiatement à l'attaque en vol rasant. Un cargo de 2.500 tonnes, atteint à la poupe et au bordage, en plein milieu, coula sur-le-champ.

DES AVIONS ALLEMANDS ENVOIENT PAR LE FOND 2 CARGOS ANGLAIS

Un autre vapeur de 1.000 tonnes coula également des coups directs à la poupe ; après quelques minutes, il s'enfonça dans les flots, poupe d'abord.

Le troisième bateau fut aussi touché sévèrement, à telle enseigne qu'il dut stopper. Cette attaque victorieuse, effectuée à très basse altitude, s'est déroulée tout près de la côte anglaise.

33 avions soviétiques détruits en une journée

Quartier Général du Fuehrer, 3. — Le Haut Commandement des Forces armées communiques :

Sur le front de l'est, nos entreprises offensives ont été couronnées de succès. Plusieurs assauts de l'ennemi ont été repoussés. Sur le front de Mourmanek, des attaques exécutées par de puissantes forces ennemies ont échoué.

Au cours de combats aériens qui se sont déroulés hier, trente-trois appareils ennemis ont été abattus ; nous n'avons subi aucune perte.

En Afrique du Nord, des deux côtés, vive activité de reconnaissance et d'artillerie. Lors d'attaques contre des concentrations de camions automobiles, ainsi que contre des campements et des dépôts de ravitaillement en Marmarique, l'ennemi a assés des pertes sensibles en matériel. Les raids contre les aérodromes britanniques de l'île de Malte ont été poursuivis, de jour et de nuit, avec grande efficacité.

Des avions de combat légère allemande ont soulé, devant la côte orientale de l'Angleterre, deux navires de commerce d'une jauge totale de 3.500 tonnes, naviguant en convoi, et ont endommagé un autre au moyen de bombes.

Dans les eaux de Shetland, un avion de reconnaissance a envoyé par le fond un bateau-biterne de 500 tonnes.

Dans la période du 21 au 30 avril, l'aviation britannique a perdu deux cent neuf appareils, dont soixante-trois en Méditerranée et an Afrique du Nord. Au cours de cette même période, dans la lutte contre la Grande-Bretagne nous avons perdu quarante-cinq appareils.

Des avions de combat anglaise qui, dans la nuit du 2 au 3 mai, essayaient de survoler les régions côtières de l'Allemagne septentrionale, ont été forcés de rebrousser chemin.

Hier, sur le front de l'est, le lieutenant Koepfen a remporté ses 80 à 84, le lieutenant Graf ses 70 à 76, et le sergent Steinbatz ses 44 à 49 victoires aériennes.



50.000 soldats chinois ENCERCLÉS dans le Chantoung et le Hopée

MANDALAY A ÉTÉ RÉDUITE EN CENDRES PAR LES TROUPES CHINOISES BATTANT EN RETRAITE

Tokio, 3. — Environ 50.000 soldats et communistes chinois sont encerclés à la suite d'une série de grandes opérations d'encerclement des Japonais. Ces actions avaient commencé mercredi dans la province occidentale du Chantoung et dans la province d'Hopée, située au Sud-Ouest. Les Japonais ont déjà conquis le quartier général des forces japonaises opérant dans la Sud de la province d'Hopée. La violence des attaques japonaises contraint de plus en plus les soldats chinois à capituler.

MORT DU PRÉSIDENT STAUNING

Tokio, 3. — Un correspondant de guerre de l'Agence Doméi, qui est entré à Mandalay avec les premières troupes japonaises, annonce que la ville offrait un spectacle affreux. Les troupes de Tchoung-King qui

LE CONSEIL D'ÉTAT SE RÉUNIRA MERCREDI

Vichy, 3. — Le Conseil d'Etat, qui se réunit habituellement vers la fin de la semaine, a été reporté par suite de la Fête du Travail. On annonce de source compétente qu'il se réunira mercredi prochain, sous la présidence du maréchal Pétain.

ROOSEVELT VIENDRA-T-IL A LONDRES ?

Stockholm, 3. — On mande de Londres à l'« Afton Tidningen » que le bruit court à Londres que le président Roosevelt aurait l'intention d'entreprendre sous peu un voyage à Londres.

SURVOLANT LES COTES DE LA MER DU NORD des bombardiers anglais doivent rebrousser chemin

Berlin, 3. — On apprend de source militaire qu'au cours de la nuit du 2 au 3 mai, des bombardiers britanniques, qui essayaient de survoler les côtes de la mer du Nord et celles de la Baltique ont été forcés à rebrousser chemin sans avoir pu jeter leurs bombes.

AGÉ DE 85 ANS, LE TUTEUR DES QUINTUPLÉES CANADIENNES S'EST MARIÉ

Bruxelles, 4. — Le tuteur des petites Dionne, les quintuplées canadiennes, âgé de 85 ans, s'est marié avec l'ancienne infirmière des cinq petites filles, âgée de 29 ans.

En Avril, les anglo-bolchevistes ont perdu 1299 avions

Berlin, 4. — Pendant le mois d'avril, précise-t-on de source allemande, les bolchevistes ont perdu 791 avions et les Anglais 508, ce qui représente donc un total de 1.299 avions anéantis dans le camp anglo-soviétique.

SUR LE FRONT DE L'EST

Dans la presqu'île de Kertch des dépôts de munitions ont été détruits

Berlin, 3. — Le Haut-Commandement des forces armées communiques que le 2 mai, des avions allemands, protégés par des chasseurs, ont attaqué en vagues successives les aérodromes bolchevistes de la presqu'île de Kertch. De nombreux coups au but furent réussis contre des avions au sol et des dépôts de bombes. Au retour, les équipages des Stukas observèrent qu'à un endroit une série d'explosions se produisirent quelques minutes après la chute des bombes allemandes, ce qui fait présumer que des dépôts de munitions ont été détruits. Sur les aérodromes de Kertch, les bombes ont atteint les abris et les voies d'une gare de marchandises située à proximité.

Sur le front finlandais

Helsinki, 3. — Le communiqué militaire, Finlandais du 3 mai annonce :

Sur tous les fronts, les opérations se sont bornées à une activité rétrograde de harcèlement et de patrouilles. Nos troupes, nos lance-grenades et nos canons antitanks ont canonné efficacement les positions ennemies. De nombreux coups directs ont été placés sur des fortins, des nids de mitrailleuses, des postes d'observation, ainsi que sur des positions d'artillerie lourde des Soviétiques.

BOMBARDEMENT des quartiers habités de Hambourg

Six avions anglais ont été abattus

Berlin, 4. — Pendant la nuit écoulée, des bombardiers britanniques ont survolé Hambourg et ont lancé des bombes incendiaires sur des quartiers habités de la ville.

LA FÊTE NATIONALE DE L'EMPIRE ALLEMAND

De nombreux chefs d'État ont félicité le Fuehrer

Berlin, 3. — Cette année, par des télégrammes concus en termes élogieux, de nombreux chefs d'État ont félicité le Fuehrer à l'occasion de la fête nationale du peuple allemand.

Un télégramme de l'empereur du Japon

Berlin, 3. — A l'occasion de la fête nationale du peuple allemand, l'empereur du Japon a envoyé le télégramme suivant au Fuehrer :

« A l'occasion de la fête nationale de l'Empire allemand, il m'est agréable d'adresser à votre Excellence les plus sincères félicitations, avec les meilleurs vœux que je forme pour votre santé et la réussite de votre pays. A cette occasion, je voudrais exprimer à votre Excellence la grande joie que j'éprouve pour les succès éclatants remportés par votre nation. Notre alliance et la ferme décision de réaliser notre grande œuvre de création d'un nouvel ordre mondial, provoquera encore une plus étroite collaboration avec vous. »

LE FOOTBALL NATIONAL LENS et RED STAR ont fait match nul 1 à 1...

...en finale de Coupe Charles Simon (Z. I.) disputée à Paris

AGÉ DE 85 ANS, LE TUTEUR DES QUINTUPLÉES CANADIENNES S'EST MARIÉ

Bruxelles, 4. — Le tuteur des petites Dionne, les quintuplées canadiennes, âgé de 85 ans, s'est marié avec l'ancienne infirmière des cinq petites filles, âgée de 29 ans.

VERS L'UNITÉ FRANÇAISE

DEPUIS que Pierre Laval a pris les rênes du gouvernement, on sent parfaitement que la politique française a maintenant une orientation précise, tant sur le plan intérieur qu'extérieur.

Il n'a donc pas fallu longtemps à l'homme de confiance du maréchal Pétain, pour ressaisir le temps ce qui semblait irrémédiablement perdu.

Que M. Laval ait réussi ce tour de force en un temps-record cela ne peut surprendre, car références d'homme d'Etat intelligent, clairvoyant, réaliste étant une garantie de succès.

La raison essentielle de ce succès rapide réside uniquement dans le fait que la force de notre premier ministre consiste à dire des choses simples.

Rien dans ses interventions ne sent l'appât, la virtuosité, l'artifice. Droit au but, telle est sa devise.

Quel contraste entre son dernier message tout de franchise au peuple de France et l'équivoque des discours ministériels prononcés avant son retour au pouvoir, où, pas une seule fois, le problème essentiel de la politique étrangère de la France n'a été traité ni même effleuré !

Avec un courage dont il faut lui rendre justice, il a défini ce que devrait être cette politique. Sans détours, il a notifié aux Français qu'elle devait être basée sur le seul terrain qui puisse assurer le salut de la France : l'entente avec l'Allemagne.

Joignant le geste à la parole, on se rend compte depuis, que les affaires de la France sont traitées dans un esprit nouveau et que le pays — comme nous l'avons précisé — a une politique française.

Certes, d'autres expriment avec plus d'éclat, d'autres ont plus que lui, peut-être, le goût des questions de structure et d'organisation, mais aucun n'a autant que lui, avec le sens politique, le sens national.

Cet amour de la terre française n'est point un d'hôtel. Il le fit valoir tout au long de sa carrière d'homme politique qui n'a jamais dévié, même par incidence, du droit chemin.

Cependant, il eut été possible, comme tant d'autres, que M. Pierre Laval se laissât entraîner par les violents remous de la politique. Mais cela ne fut point, et l'homme est demeuré fidèle au poste, sans compromettre le moindre écart, avec comme idéal la grandeur de la France.

Une telle antériorité ne permet donc pas d'ouvrir la discussion sur le choix du maréchal Pétain. Le chef de l'Etat, qui a les mêmes sentiments que M. Pierre Laval, qui a donné, depuis son avènement, un poste surhumain de chef de la nation française, le meilleur de lui-même pour sauver la patrie, a fait preuve d'une belle clairvoyance, d'une vive intelligence en faisant appel à un concours qui lui permettra d'atteindre plus aisément l'objectif qu'il s'est assigné : le salut et la rénovation de la France.

Ce sentiment est d'ailleurs épousé unanimement par le peuple français. Il suffit de parcourir les journaux, tant en France que dans les pays occupés, pour se convaincre de la confiance renouvelée qui se manifeste aux quatre coins de la métropole.

La presse de Z.N.O., quelque peu réticente auparavant aux actes du gouvernement de Vichy, fait à présent chorus, et ce symptôme fort encourageant pour M. Pierre Laval laisse percer un esprit compréhensif, préside de l'unité française que nous saluons tous avec joie à bref délai.

S. M.

LA FÊTE DES MÈRES

Vichy, 3. — A l'occasion de la fête des mères, dans les centres importants, des diplômés seront remis, au cours des cérémonies officielles, aux mères de familles nombreuses.



Copenhague, 3. — Le ministre d'Etat Stauning est décédé ce matin.

Né le 26 octobre 1873, à Copenhague, M. Thorwald Stauning était le fils d'un charbonnier. Il apprit tout d'abord le métier de cigariier. A l'âge de 16 ans, il entra dans le parti social-démocrate dont il fut, en 1910, élu président. En 1916, il fut, pour la première fois, partie du gouvernement dans le cabinet Zable.

En 1924, il forme son premier Cabinet, qui reste en fonctions jusqu'en 1926. Après les élections pour la Diète, en décembre 1923, approuva le gouvernement des « Venstre », sous la présidence de Madsen Mygdal, qui se maintint jusqu'en 1929. M. Stauning reprend ensuite pour la deuxième fois, la direction du gouvernement. Depuis lors, indépendamment de quelques modifications dans la composition du Cabinet, il a toujours tenu les rênes du gouvernement.

AGÉ DE 85 ANS, LE TUTEUR DES QUINTUPLÉES CANADIENNES S'EST MARIÉ

Bruxelles, 4. — Le tuteur des petites Dionne, les quintuplées canadiennes, âgé de 85 ans, s'est marié avec l'ancienne infirmière des cinq petites filles, âgée de 29 ans.

En Avril, les anglo-bolchevistes ont perdu 1299 avions

Berlin, 4. — Pendant le mois d'avril, précise-t-on de source allemande, les bolchevistes ont perdu 791 avions et les Anglais 508, ce qui représente donc un total de 1.299 avions anéantis dans le camp anglo-soviétique.



Berlin, 3. — Le communiqué militaire, Finlandais du 3 mai annonce :

Sur tous les fronts, les opérations se sont bornées à une activité rétrograde de harcèlement et de patrouilles. Nos troupes, nos lance-grenades et nos canons antitanks ont canonné efficacement les positions ennemies. De nombreux coups directs ont été placés sur des fortins, des nids de mitrailleuses, des postes d'observation, ainsi que sur des positions d'artillerie lourde des Soviétiques.

LA FÊTE NATIONALE DE L'EMPIRE ALLEMAND

De nombreux chefs d'État ont félicité le Fuehrer

Berlin, 3. — Cette année, par des télégrammes concus en termes élogieux, de nombreux chefs d'État ont félicité le Fuehrer à l'occasion de la fête nationale du peuple allemand.

Un télégramme de l'empereur du Japon

Berlin, 3. — A l'occasion de la fête nationale du peuple allemand, l'empereur du Japon a envoyé le télégramme suivant au Fuehrer :

« A l'occasion de la fête nationale de l'Empire allemand, il m'est agréable d'adresser à votre Excellence les plus sincères félicitations, avec les meilleurs vœux que je forme pour votre santé et la réussite de votre pays. A cette occasion, je voudrais exprimer à votre Excellence la grande joie que j'éprouve pour les succès éclatants remportés par votre nation. Notre alliance et la ferme décision de réaliser notre grande œuvre de création d'un nouvel ordre mondial, provoquera encore une plus étroite collaboration avec vous. »

LE FOOTBALL NATIONAL LENS et RED STAR ont fait match nul 1 à 1...

...en finale de Coupe Charles Simon (Z. I.) disputée à Paris

AGÉ DE 85 ANS, LE TUTEUR DES QUINTUPLÉES CANADIENNES S'EST MARIÉ

Bruxelles, 4. — Le tuteur des petites Dionne, les quintuplées canadiennes, âgé de 85 ans, s'est marié avec l'ancienne infirmière des cinq petites filles, âgée de 29 ans.

